
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 28 年 8 月 18 日(木) 午後 3 時 30 分から 

    北郷農村環境改善センター Ａ会議室 

 

 

 

平成２８年度 第６回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 28 年度教育委員会 第 6 回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 28 年 8 月 18 日(木) 

午後 3 時 30 分から午後 5 時 00 分まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保  八木真紀子 郷谷純一  

黒木康英  﨑村洋子 

 

（２） 事務局  学校教育課長 早田秀穂 

学校教育課学校教育担当監 土持光司 

生涯学習課長 岡本武憲 

学校教育課長補佐兼管理係長 和田考巨 

学校教育課指導主事 西川元 

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

４ 場所    北郷農村環境改善センター Ａ会議室 

 

５ 傍聴者    １名 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「皆さん、こんにちは。 

連日、暑い日が続いていますけれども体調はいかがでしょうか。 

去る８月３日には、学校支援地域本部事業の地域コーディネーターの皆さんと

のふれあいコミュニケーションを行いました。 

意見も出て、とても喜んでいただいたと思います。 

開催してよかったなと感じました。 

本日は、会場を北郷に移しての教育委員会です。 

それでは、平成 28 年度第 6 回教育委員会定例会を開会いたします。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴 

者 1名）」 
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【早田課長】 

  「本日は、事務局全員出席です。」 

 

８ 活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

①  7 月 29 日、定平塾の英語を参観いたしました。                

中学生が３つのグループに分かれて、英語活動、英語劇、英語の歌などに挑戦して 

おりました。 

②  8 月 2 日、日南市共同募金委員会第２回運営委員会があり、出席いたしました。 

    主な内容は、平成２７年度の事業報告、決算報告、平成２８年度の事業計画、予算 

等についての審議でした。 

③  同日、日赤宮崎県支部日南市地区第２回理事会があり、出席いたしました。 

主な内容は、平成２７年度の事業報告、決算報告、平成２８年度の事業計画、予算 

等についての審議でした。 

会の後、県の日赤の本部の方が見えておりまして、その方の講話がありました。 

内容は、今回の熊本地震への支援の状況についての報告でした。 

④  同日、処平塾の国語の参観をいたしました。 

会場は、吾田中学校で行われました。 

今年も新聞づくりをしておりました。 

それぞれの中学校から参加した生徒が混成のグループを作り、その中でお互いに 

協力して新聞を作成しておりました。 

⑤  8 月 3 日、南浦塾の陶芸を参観いたしました。 

参加した子ども達は、思い思いの作品作りに一生懸命取り組んでいました。 

子ども達がとても楽しそうに取り組んでいたのが印象的でした。 

⑥  同日、学校支援地域本部事業地域コーディネーターとのふれあいコミュニケーシ 

ョンを行いました。 

 これは、委員の皆様にも出席していただきました。 

アンケートを事前に取っておりましたので、それを元に成功事例や工夫したこと、 

悩み、困ったこと等、それぞれ率直な意見を発言されました。  

⑦  8 月 4 日、処平塾の理科を参観いたしました。 

それぞれの講師の先生方がアイディアあふれる教材を作っていただいて、生徒達 

が興味を持つような授業をしていただきました。 

⑧  8 月 9 日、処平塾の数学を参観いたしました。 

各学年とも、数学的活動を行っておりました。 
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グループで協力しながら、課題を解いておりました。 

生徒達は、生き生きとして活動しておりました。 

  とてもみんな楽しそうでした。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

 

①  7 月 26 日、日南地区建設業協会連合会のボランティア活動がありました。 

   飫肥中学校の室内の電気関係、グランド等の樹木の伐採等、色々な活動をしてい 

ただきました。  

 大変ありがたいです。 

②  7 月 27 日、29 日、8 月 2 日、4 日、8 日に校長との中間ミーティングを行いまし

た。 

ひとつの学校を４０分から５０分くらいの時間で行いました。 

教職員の評価の中間報告と校内の人事、課題等、色々なことについて、話しをし 

ました。 

その中で、教育関係の市の重点施策について、校長先生の認識の違いにより、学 

校の取り組みの差がハッキリでていると感じました。 

例えば、海幸・山幸の紙芝居を作りましたが、「学校ではどのような活用をして 

いますか」と質問したところ、まだ活用していないという学校や今後の活用内容を 

お話された学校、既に全校集会で読み聞かせをした学校、それぞれの学校で取り組 

みに温度差がありました。 

 それから、肥満の予防策について、「学校でどのような取り組みを行っています 

か」と質問したところ、学校の問題として、全職員で取り組んでいる学校、まだ初 

歩的な取り組みしか出来ていない学校もありました。 

 そのようなことが明らかになったので、取り組みの遅れている学校には、市の方 

針や私の考えを話しました。 

 全学校の校長先生といろいろな話が出来て非常に良かったです。 

③  7 月 29 日、定平塾（英語）の情報交換会があり、出席しました。 

中心になって動いていただいた英語の先生が６名来られました。 

「子ども達にもっとこのような教え方をすれば良かった」とか、「来年度は、こ 

のようにしてやって見たい」等、積極的な意見が聞かれて非常に良かったです。 

子どもを中心に考えてもらっているのがなによりも良かったです。 

参加していただいた先生方のアンケートを見ると準備等いろいろ大変だったと 

書かれてありましたが、それよりも先生方がしきりに言っていたのは、子ども達の 
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反応が面白かったと言っていました。 

そのような意味でも非常に意義のある取り組みだと思いました。 

それと、この時に小学校の英語担当の先生の研修も入れました。 

次期に英語が小学校の教科化されますので、事前準備として行いました。 

加治屋指導主事が専門的な講義を行いました。 

④  8 月 2 日、第２回行財政改革推進本部会議があり、出席しました。 

市の財政状況を踏まえ、今後、先を見通した時に箱物をどうしていくかが大きな課 

題になっていくと思われます。 

⑤  8 月 7 日、九州中学校体育大会軟式野球競技開会式があり、出席しました。 

本来は、熊本県で開催される予定でしたが、地震の影響で宮崎県の開催に急遽変 

更されました。 

日南市の会場で開催できないかと打診があったため、観光・スポーツ課と協力し、 

日南市で開催することになりました。 

 ２日間に渡って、約５００人の方が日南に来られました。 

⑥  8 月 10 日、処平塾（数学）の情報交換会があり、出席しました。 

日南市の数学の先生方と日南高校の先生に参加していただきました。 

非常に前向きな意見がだされました。 

非常に良い繋がりが出来ていると感じました。 

 

  以上、活動報告を終わります。 

 

 

９ 前回の議事録承認 

 

作成中のため次回の定例会議で承認 

 

 

１０ 議題について 

 

  協議１ ふれあいコミュニケーションについて 

 

（瀬田主査） 

 

（委員長） 

 

 

ふれあいコミュニケーション「学校支援地域本部事業地域コーディ 

ネーターとの意見交換会」アンケート結果について説明。 

ありがとうございました。 

委員の皆様に配布してあるこのアンケート結果を参考にしながら、 

感想等、御意見をお願いします。 
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（郷谷委員） 

 

 

 

  

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

（教育長） 

 

 

（八木委員） 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

（委員長） 

 

全体的に大変良かったと思います。 

私は、先生方や子ども達への地域コーディネーターの役割や活動内 

容等の周知について、学校によって差があるという印象を持ちました。 

 先生方の間でも温度差があって、地域コーディネーターの役割を十

分理解されていないという意見がだされました。 

 このような素晴らしい取り組みをしているので、先生方の研修の時

間に、地域コーディネーターの役割や活動内容等を周知していただけ

ればと思います。 

 私もそれは感じました。 

 ２７年度から全校で実施していますが、学校の先生方が十分理解し

ていない部分があるのかなと感じました。 

 このアンケートの中にもありましたが、教育委員会から先生方に向

けての情報発信をすることが必要だと感じました。 

 今まで、学校に部外の人がはいるようなことはありませんでした。 

 今、学校が大きく変わりつつあるところに先生達はいます。 

 それを認識し理解しないと今後やっていけません。 

 今まで実施した、ふれあいコミュニケーションの中で一番意見が出

て、課題もよく分かったのは、人数が少なかったからだと思いました。 

 このくらいの人数が一番話しやすいのかなと思いました。 

 今回は、地域コーディネーター経験の長い方、短い方、初めてなら

れた方が意見交換会に参加していただいていたので、事前に学校支援

地域本部事業で当初から地域コーディネーターになられているベテラ

ンの方に意見交換の中で悩み等の意見がでたら、先輩として経験した

ことを話してくださいとお願いをしていました。 

 実際、意見交換会当日にベテランの方が自分の経験を話していただ

いたので、他の方も話しやすかったのではないかと思います。 

 人数が少なかったのも話しやすい雰囲気になったと思います。 

 アンケートに書いてあったように来て良かったなという印象をもっ

て帰られたと思います。 

 他に何かありませんか。 

（意見なし） 

 この件については、終わります。 
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  協議２ 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価につい 

て 

 

（和田補佐） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について 

（学識経験者の意見等）説明。 

ありがとうございました。 

ただいま説明していただいたとおり、非常にいい評価をしていただ 

いています。 

この評価については、９月議会で議会に報告されます。 

御承知ください。 

この件については、終わります。 

  

 

 

協議３ ９月議会上程議案等について 

 

（早田課長） 

（岡本課長） 

（委員長） 

 

 

（委員長） 

 

 

学校教育課所管分（補正予算関係）について説明。 

生涯学習課所管分（補正予算関係）について説明。 

ありがとうございました。 

ただいまの説明で、御意見、御質問はありませんか。 

（意見なし） 

これが、９月議会で上程されることになりますので御承知ください。 

この件については、終わります。 

 

１１ 研修 キャリア教育について  

西川指導主事説明 

 

１２ その他 

(1) ９月行事予定について      

   

(2) 第 7回 教育委員会会議（定例） 

①  日時  平成２８年９月２３日(金)、午後１時３０分から    

②  場所  日南市役所・本館２階会議室   

 

１３ 閉会 


